



# 旭丘小だより

練馬区立旭丘小学校  
学校だより 9月号

平成30年9月3日発行

発行責任者：野田 豊



( ラジオ体操 )

## 結 実

校長 野 田 豊

空を行く雲やコロコロと囁く虫の音は夏の終わりとともに秋の気配を感じさせます。長い夏休みも終わり、たくましさを増した子供たちの歓声が学校に戻ってきました。

今年は記録的な猛暑の夏でしたが、アジア大会での日本選手の活躍や熱戦を繰り広げた高校野球等、今年も爽やかな感動をプレゼントしてくれました。

☆

さて、いよいよ2学期がスタートしました。1学期はその学年の基礎や土台を作る時期で、2学期はその基礎の上に建物（個々における学力やたくましい心と体等の生きる力、集団や組織としてのまとまりや活力）を築きあげる期間といえます。それは、春に植えられた頼りなく細々とした苗が、過酷な夏の間しっかりと根を張り穂を伸ばして、秋に黄金色の実を結ばせる稲の姿に重なります。

そこで、全ての子供たちが本来備えている生きる力、伸びる力を引き出し、個性や能力を存分に開花させるために私たち大人が心したいのは、**焦らないこと、手をかけすぎないこと、諦めないこと**、ではないかと考えています。

植物によって開花の時期がそれぞれ違うように、一人一人の子供も伸びる時期や歩む速さに違いがあります。他と比べて焦ることは禁物です。小さな変化や成長を見逃さず、タイミングよく励ましたり褒めたりして温かな見守りをしていきたいものです。

また、水や肥料のやり過ぎはかえって植物の成長の妨げになります。温室栽培の野菜よりも露地栽培の野菜の方が味や香りが強いと言われます。子供に過剰な期待をかけることや過保護、過干渉は自立を妨げ、人格形成を阻害する恐れがあります。手をかけるべきこと、手を出さずに任せることを賢明に見分けて関わる必要があります。

そして、愛情をもって関わり続ける（諦めない心）も必要です。人を育てるのに一つのやり方がうまくいったから、それがどの子供にも通用するとは限りません。うまくいかなければ、その原因を考え、悩み、あれやこれやと試行錯誤しながらも個性や特性に応じた支援を見付け出していくことが大切だと考えます。

子供も大人も共に伸び、豊かな実を結ぶ秋の到来です。



平成30年度 9月行事予定

日	曜	朝&時程	学校行事
1	土		
2	日		ともしび青年学級(特支棟・家庭科室・プール)*雨天時体育館使用
3	月	職夕	始業式 始業式・給食始 保護者会(低)14:00 (あ.高)15:00
4	火	学年会	計測(あ.1~3)午前 通級始(き)・通室始(え)
5	水	職朝	安全指導 計測(4~6)午前 SC
6	木	職夕	小学校連合水泳記録会(6) 本校会場
7	金	生指	小学校連合水泳記録会(予備日)
8	土		特別時程 学校公開日 区一斉防災訓練・引き取り訓練4校時(避難訓練⑤)11:10
9	日		
10	月	職夕	なかよし班 委員会活動⑤
11	火	学年会	ふれあい環境学習(4)5.6校時体育館使用 ICT支援員来校(午後)
12	水	職朝	SC
13	木	職夕	旭丘中学校授業見学 生徒会説明会 (6)5.6校時 ALT
14	金	生指	大根植え(あ.1.2.3)
15	土		
16	日		
17	月		敬老の日
18	火	学年会	除草活動(清掃時間)
19	水	職朝	SC ALT(午後5年生のみ)
20	木	職夕	ALT
21	金	生指	運動会係打合せ①6校時(4.5.6)
22	土		
23	日		秋分の日
24	月		振替休日
25	火	学年会	除草活動(予備日:清掃時間)
26	水	職朝	
27	木	職夕	ALT
28	金	生指	全校練習①
29	土		
30	日		

あさひ通園(4・6)

〈連合水泳記録会・水泳学習〉

9月6日(木)に旭丘小で、6年生の連合水泳記録会が行われます。旭丘小、豊玉東小、豊玉第二小の3校の6年生が泳力を競います。

6年生の児童は、25m自由形、25m平泳ぎ、50m自由形、50m平泳ぎのいずれかにエントリーします。また、各校男女別4人の代表で200mリレーを行います。小学校生活で身に付けた泳力を存分に発揮し、自分の記録を伸ばせるようがんばってほしいと思います。

本校の水泳指導は、7日(金)で終了になります。ご家庭でのご協力ありがとうございました。お子様のがんばりをぜひ認め励ましてください。

〈旭丘中学校見学・説明会〉

9月13日(木)旭丘中学校の見学・学校説明会があります。5校時に中学校の授業を見学します。終了後、体育館にて児童・保護者対象の「説明会1」が行われます。生徒会役員による学校紹介や演劇部の演劇、吹奏楽部の演奏などがあります。その後、保護者対応の「説明会2」が行われます。

中学校の授業を見学したり生徒会の活動を知ったりすることで、中学校への興味を広げられるようになります。そして、中学生になる準備をしていきます。

〈練馬区一斉防災訓練(引き取り訓練)〉

9月8日(土)の4校時は、練馬区一斉防災訓練の一環として引き取り訓練が行われます。

近年、日本の様々な地域で自然災害による多大なる被害が起きています。被災された皆さんの辛さを思うたびに、胸が痛みます。学校では、避けることのできない災害に備えて、災害時の身の守り方について毎月避難訓練を実施し、指導しています。

今回は、地震による引き取りという想定で訓練を行います。ご家庭でも、災害に遭ったときにどう行動するのかを約束する機会にさせていただけたらと考えます。引き取りからご自宅に着くまで、災害を想定して、お子さんと確認しながら下校してください。ご協力よろしくお願いいたします。

あさひ学級に学校生活臨時支援員、大野智成さんが着任いたしました。どうぞよろしくお願いいたします。

